

Medienmitteilung

Zürich, 30. Oktober 2014

Umweltangebote für Schüler müssen ausgebaut werden

Vielen Kindern fehlt heute der Bezug zur Natur. Deshalb schickt LUNGE ZÜRICH jährlich über 1300 Primarschüler aus dem Kanton Zürich im Rahmen von „Baumwelten“ für vier Tage in den Wald. Dank dem Projekt „Baumwelten“ lernen Kinder den Wald spielerisch kennen und entwickeln so einen engeren Bezug zur Natur. Da es im Kanton Zürich an Umweltangeboten für Primarschüler fehlt, sollen künftig mehr als nur eineinhalb Prozent der Schüler von „Baumwelten“ profitieren können.

Im Zeitalter von Smartphones, Tablets und Social Media fehlt immer mehr Kindern ein direkter Bezug zur Natur. So gibt es Primarschüler, die noch nie – weder alleine noch in Begleitung von Erwachsenen – im Wald waren. Dem will LUNGE ZÜRICH entgegenwirken und den Kindern die Natur und die Bäume näherbringen. Mit dem umweltpädagogischen Angebot „Baumwelten“ bietet LUNGE ZÜRICH jährlich 60 Primarschulklassen und damit über 1300 Schulkindern aus dem Kanton Zürich ein ganz besonderes Erlebnis an: An vier sogenannten Waldtagen lernen die Kinder gemeinsam mit Umweltpädagogen der Rucksackschule die Funktion des Waldes sowie die Bedeutung einer intakten Umwelt und sauberer Luft für die Gesundheit kennen. Ausserdem werden den Lehrpersonen Unterrichtsmaterialien zur Verfügung gestellt, damit sie die Waldtage mit den Kindern vor- und nachbereiten können.

Erfolg durch Evaluation der Pädagogischen Hochschule Zürich bestätigt

Sechs Jahre nach dem Projektstart zeigt eine ausführliche und über vier Jahre hinweg durchgeführte Evaluation der Pädagogischen Hochschule Zürich, dass die Ziele von „Baumwelten“ erreicht werden. Mehr als 300 ausgewertete Befragungen bestätigen, dass das Projekt die Sensibilisierung für Zusammenhänge in der Natur und der Luft fördert, einen Wissenszuwachs im Bereich Luft-Atmung-Umwelt bietet und zu einer Verhaltensänderung im Alltag und beim Thema Umweltschutz führen kann. 95 Prozent der befragten Lehrpersonen geben an, dass alle Schulklassen im Kanton Zürich die Möglichkeit haben sollten, an einem solchen Projekt teilzunehmen. Im Kanton Zürich fehlt es aber an Umweltangeboten und von „Baumwelten“ können aktuell nur eineinhalb Prozent der Primarschüler profitieren. Für einen Ausbau des Projekts fehlen die finanziellen Mittel. LUNGE ZÜRICH sucht deshalb nach Gönnern, Stiftungen und Organisationen, die das Projekt unterstützen, und möchte aus diesem Grund „Baumwelten“ einer breiteren Öffentlichkeit bekannt machen.

Besuchen Sie uns im Wald

Im Schuljahr 14/15 nimmt auch in Ihrer Region eine Schulklasse an „Baumwelten“ teil. Es würde uns freuen, wenn Sie uns in den Wald begleiten und über das Projekt berichten. Bitte melden Sie sich für einen Besuch telefonisch (044 268 20 24) oder per E-Mail (myriam.fluehmann@lunge-zuerich.ch) an. Das genaue Datum wird nach Eingang der Anmeldung festgelegt.

Verein Lunge Zürich

Wilfriedstrasse 7, 8032 Zürich
T 044 268 20 00, F 044 268 20 20, info@lunge-zuerich.ch
www.lunge-zuerich.ch, Spendenkonto: 80-1535-7



Webseite „Baumwelten“: www.baumwelten.ch

Fotos „Baumwelten“: [Download](#)

Schlussbericht Evaluation Pädagogische Hochschule Zürich: auf Anfrage



Die Kinder auf dem Waldsofa lauschen den Erklärungen des Umweltpädagogen.

LUNGE ZÜRICH: Hilft. Informiert. Wirkt.

Der Verein Lunge Zürich setzt sich seit mehr als 100 Jahren für gesunde Lungen und saubere Innen- und Aussenluft ein. Er erbringt umfassende Dienstleistungen in der Beratung und Betreuung von Menschen mit Lungenkrankheiten wie COPD, Asthma, chronischer Bronchitis oder Schlafapnoe.

Einen Schwerpunkt legt LUNGE ZÜRICH auf die Prävention von Lungenkrankheiten. Dazu gehört einerseits die Früherkennung, beispielsweise mittels Lungenfunktionsmessungen. Andererseits ist saubere Innen- und Aussenluft die Grundvoraussetzung für gesunde Lungen; die Luftqualität liegt LUNGE ZÜRICH deshalb besonders am Herzen.

Der Verein Lunge Zürich ist eine Non-Profit-Organisation und tritt unter dem Namen LUNGE ZÜRICH auf.

www.lunge-zuerich.ch

Kontakt:

Myriam Flühmann, Leiterin Public Relations, Verein Lunge Zürich
044 268 20 24, myriam.fluehmann@lunge-zuerich.ch